

Una manera de hacer Europa



BUENAS PRÁCTICAS

Actuaciones Cofinanciadas

“Creación de un Skate Park en la zona polideportiva municipal”

Ayuntamiento de Águilas

**Programa Operativo
Plurirregional de España**

Año 2022

Fondo Europeo de Desarrollo Regional

INFORME DE BUENAS PRÁCTICAS: “CREACIÓN DE UN SKATE PARK EN LA ZONA POLIDEPORTIVA MUNICIPAL”.

El Ayuntamiento de Águilas presenta como buena práctica la “Creación de un Skate Park en la zona polideportiva municipal” en un lugar que se encontraba infrautilizado situado junto al Pabellón de Deportes Municipal, formando así parte de un gran complejo deportivo.

La actuación consiste en la construcción de una plataforma de patinaje en la que se han creado diferentes niveles y tramos de rampas curvas y planas en su perímetro, con diferentes alturas con el objetivo de crear un espacio para los amantes del Skateboard.

Con esta actuación se dota a Águilas de un espacio de deporte y ocio que cubre la demanda de los jóvenes que tendrán en su municipio y a su disposición la posibilidad de practicar deportes urbanos. Además, la población en general podrá transitar por el municipio de un modo más seguro.



Foto Skate Park

La construcción del *Skate Park* ha supuesto un coste total de 58.518,70 €, que se ha llevado a cabo con la cofinanciación en un 80% por el **Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER)**, que ha aportado un total de **46.196,63 €** dentro de la Estrategia de Desarrollo Urbano Sostenible e Integrado Águilas SOStenible.

La creación del Skate Park se considera como buena práctica porque cumple con los criterios establecidos por el POPE a tal efecto:

1.- La actuación ha sido convenientemente difundida entre los beneficiarios, beneficiarios potenciales y el público en general.

Se ha realizado una amplia campaña de comunicación creada para maximizar los efectos del apoyo del FEDER en la ciudad, según lo establecido en el estudio de comunicación.

Por un lado, en relación a la **comunicación reglamentaria**, se realizó la publicación donde se especificaba que el contrato estaba cofinanciado al 80% por el FEDER en la Plataforma de Contratación del Estado y en el listado de contratos cofinanciados que se publica de forma periódica en la web de la EDUSI Águilas SOStenible.

[Plataforma de Contratación del Sector Público \(contrataciondelestado.es\)](http://contrataciondelestado.es)
[Contrataciones - EDUSI Águilas Sostenible \(eidusaguilas.es\)](http://eidusaguilas.es)

Durante la ejecución de la obra, se colocó un **cartel temporal** en el que aparecía el nombre de la actuación, la operación en la que se enmarca, el presupuesto de la obra, la cofinanciación municipal y del FEDER, así como un cartel con las normas de uso donde también aparecía la cofinanciación del FEDER.

Al finalizar la obra, se instaló una **placa permanente** donde aparece el nombre de la actuación, la operación en la que se enmarca y su objetivo. Como en todo el material de comunicación aparece que la actuación esta cofinanciada por el Fondo Europeo de Desarrollo Regional FEDER al 80% en el marco del Programa Operativo Plurirregional de España POPE 2014-2020.



Fotos placa temporal y permanente

Por otro lado, en cuanto a la **comunicación complementaria**, se instaló un **cartel** con las normas de uso del Skatepark al finalizar la obra, en el que aparece que se trata de una actuación cofinanciada por el FEDER.



Foto cartel normas de uso

También, se publicó un anuncio en **prensa escrita local**, en el que se describe la actuación realizada, su impacto y su pertenencia a la EDUSI Águilas SOSostenible, destacando como siempre la cofinanciación por el Fondo Europeo de Desarrollo Regional FEDER al 80% en el marco del Programa Operativo Plurirregional de España POPE 2014-2020.

Además, la noticia también incluye el impacto que la actuación ha tenido sobre el municipio desde la perspectiva de la ciudadanía, incluyendo un fragmento de las entrevistas realizadas a cinco jóvenes del municipio, usuarios del Skate Park de distintas edades.

NOTICIAS DE ACTUALIDAD EN ÁGUILAS LOCAL 07

El skatepark se convierte en el punto de reunión de los jóvenes aguilenses tras los primeros meses desde su inauguración

Estas instalaciones deportivas se han construido con Fondos FEDER, en un 80%, y un 20% de financiación municipal. La instalación pretende satisfacer las necesidades de deportes urbanos como "Skateboard", "Roller" y "BMX"

REDACCIÓN // ÁGUILAS
 Los entusiasmos del municipio han encontrado en el Skatepark de Águilas un lugar ideal para dejarse llevar y disfrutar de esta actividad tan saludable. La nueva instalación deportiva ha sido diseñada por un equipo de arquitectos especializado. Además, según han explicado los responsables de Deportes y Juventud, "se da la circunstancia de que los jugadores son también atletas, lo que da garantía del cumplimiento de las exigencias de los pautadores y del propio Ayuntamiento".
 La obra del Skatepark, una actuación enmarcada en la Estrategia de Desarrollo Urbano Sostenible Integrado "Águilas Sostenible", cofinanciada en un 80% por el Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER), a través del programa operativo plurirregional de España 2014-2020, ha contado con un presupuesto total, incluido IVA, de 48.030,99 euros, y "da cumplimiento a un compromiso electoral que el actual equipo de Gobierno adquirió con los jóvenes de la localidad", ha destacado la alcaldesa.
 El Skatepark pretende satisfacer las necesidades de colectivos de deportes urbanos como "Skateboard", "Roller" y "BMX". Para ello se han diseñado unas instalaciones acorde con las dimensiones y formas adecuadas para la práctica de estos deportes, realizándose las superficies de rodadura en hormigón pulido.
 La distribución de los elementos de patinaje dentro de la parcela, de unos 400 metros cuadrados, definen de forma clara las zonas de patinaje interno, las rutas de patinaje menos intenso y las zonas de



EN LA IMAGEN, UN JOVEN DEPORTANDO EN LAS INSTALACIONES DEL SKATEPARK. FOTO: GISEL IESÚS GÓMEZ

estancia segura en la que los patinadores y acompañantes pueden estar sin molestar a los usuarios. El foso del bowl se encuentra a cota del suelo con una elevación suave en su zona central y márgenes de rampas curvas y plazas en su perímetro a diferentes alturas.

LA CIUDADANÍA OPINA SOBRE ESTA INFRAESTRUCTURA, EL SKATEPARK



JUAN PEDRO

“La pista está increíble. No tiene grietas y se puede patinar súper bien. Me gusta muy bien que hayan estado usas para los chicos y ya tan chulos y que se fomenta el deporte urbano. Los tres meses de verano me le voy a pasar aquí”



ISABEL GLORIA

“Las instalaciones están estupendamente y es una muestra de que los niños y niñas puedan disfrutar de un deporte que les gusta. Los padres sabemos que aquí está seguro y los tenemos localizados. A mí hijo le gusta mucho”



CÉSAR

“Ya hacía falta que se hiciera un skatepark, ya que antes íbamos al clubino y podíamos molestar a la gente. Este verano vendré bastante más porque nos han puesto esta infraestructura para que podamos hacer nuestro deporte favorito”



EMMA

“Me gusta mucho el skatepark porque puede patinar. Tengo una amiga que con el patinete y con el patín no mucho porque me puedo caer. Me gusta tirarme por la curvita y disfrutar haciendo este deporte en la pista, junto al polideportivo”



MIGUEL ÁNGEL

“Me parece una muy buena idea que se hiciera un skatepark en Águilas para que los chicos vengan a practicar su deporte que se disfruta bastante. Hace tiempo que se necesitaba porque cada vez hay más patinadores en el municipio”

La actuación también se ha difundido mediante la página web del Ayuntamiento de Águilas y la página web de la EDUSI Águilas SOSTenible, a través de las notas de prensa que se adjuntan a continuación.

[Las obras del skate park entran en su fase final - EDUSI Águilas Sostenible \(eidusaguilas.es\)](https://www.edusiaguilas.es/actualidad/2021/05/14/obras-del-skate-park-entran-en-su-fase-final)
[La obra del Skatepark ya está terminada - EDUSI Águilas Sostenible \(eidusaguilas.es\)](https://www.edusiaguilas.es/actualidad/2021/05/14/obra-del-skatepark-ya-esta-terminada)

Por último, se ha elaborado un **video** y un **micro video** en el que se recoge el impacto de las actuaciones y cómo han percibido los jóvenes el nuevo Skate Park.

<https://www.youtube.com/watch?v=1i8yVEOQz3w>
<https://www.youtube.com/watch?v=6-2Q0EmAGB0>

En definitiva, se ha llevado a cabo una intensa labor de difusión de la actuación, reflejando que se ha cofinanciado por el Fondo Europeo de Desarrollo Regional FEDER al 80%, en el marco del Programa Operativo Plurirregional de España POPE 2014-2020.

2. La actuación incorpora elementos innovadores.

La actuación es innovadora en sí misma, ya que hasta el momento Águilas no contaba con unas instalaciones para la práctica de este deporte que esta cada día más en auge entre los jóvenes. Muestra de ello es la demanda realizada por este colectivo durante los últimos años y recogida por el equipo de gobierno.

Además, el propio diseño del Skate Park ha incorporado elementos innovadores al realizarse por un estudio de arquitectura especializado integrado por trabajadores profesionales que practican este deporte. Dicha experiencia y especialización aportaron garantías en el cumplimiento de las exigencias de los patinadores y permitieron incorporar las tendencias más innovadoras para el disfrute de esta práctica deportiva. Prueba de ello es, por ejemplo, la realización de las rampas a mano, lo que permite realizar mejores maniobras a los deportistas.

Por último, el diseño también se considera innovador porque se ha tenido en cuenta que sirva tanto para aquellas personas que se inician en la práctica de este deporte como para aquellos que tengan ya conocimientos y estén más experimentados, estableciendo zonas adaptadas a cada nivel.

3. Adecuación de los resultados obtenidos a los objetivos establecidos.

La operación en la que se enmarca este proyecto tiene como objetivo el fomento de la sostenibilidad juvenil y la igualdad de oportunidades.

En este sentido, la construcción del Skate Park, además de dar respuesta a una demanda manifestada por la juventud de Águilas, promueve el ocio saludable entre los jóvenes de los barrios más desfavorecidos, fomentando la práctica de un deporte al aire libre. De este modo se contribuye a eliminar la exclusión social de los jóvenes y se fomenta la igualdad de oportunidades sin salir del municipio.

Además, esta iniciativa de creación de espacios para el deporte urbano ayuda a luchar contra el desarrollo de hábitos poco saludables entre la población más joven. De tal modo que contribuye a su bienestar y su desarrollo personal.

Por último, gracias al Skate Park se ha dotado de funcionalidad a una zona que se encontraba infrutilizada, aportando una nueva infraestructura para uso de la ciudadanía.

4. Contribución a la resolución de un problema o debilidad detectada en el ámbito territorial de ejecución.

Los deportes relacionados con el patinaje han experimentado un importante incremento en los últimos años, no existiendo hasta el momento ningún espacio para la práctica de los mismos.

La falta de este tipo de infraestructuras provocaba que los jóvenes tuviesen que emplear zonas urbanas que no se encontraban habilitadas para ello, lo que ocasionaba quejas vecinales por ruido y rotura de mobiliario urbano unido a la falta de seguridad para los propios jóvenes.

Por ello eran habituales las quejas ciudadanas cuando los patinadores practicaban su deporte en plazas y calles públicas, poniendo en peligro la seguridad de paseantes y del mobiliario urbano.

Estas reclamaciones, junto con la reivindicación durante años de los jóvenes de Águilas que incluso de movilizaron para la recogida de firmas a través de “change.org”, llevaron al Ayuntamiento a plantear la construcción del Skate Park.



Con su construcción, los jóvenes de Águilas han encontrado un espacio seguro y acorde a sus necesidades para la práctica de los deportes de patinaje y ha evitado que usen otros puntos de la ciudad no habilitados para ello.

5. Alto grado de cobertura sobre la población a la que va dirigida.

El *Skate Park* tiene un alto grado de cobertura sobre la población juvenil gracias, entre otras cosas, a su emplazamiento en el entorno del polideportivo municipal. Esta circunstancia provoca que muchos jóvenes que no practicaban el deporte sientan curiosidad y se animen a practicarlo, ampliando así el público al que se dirige.

Los jóvenes de barrios menos favorecidos se benefician de un modo especial de este espacio, ya que se fomenta un deporte urbano, social por naturaleza, y que ha demostrado que puede ser una potente herramienta para que los jóvenes desarrollen sus capacidades sociales y se produzca una mayor cohesión social.

Por otro lado, el Skate Park produce un gran impacto positivo en la comunidad en general, que disfruta de paseos seguros por las calles del municipio, de un mobiliario urbano no deteriorado e incluso, de una agenda de eventos relacionados con la práctica de este deporte.

6. Consideración de los criterios horizontales de igualdad de oportunidades y no discriminación, así como responsabilidad social y sostenibilidad ambiental.

El Skate Park, aunque está orientado a los jóvenes desfavorecidos de Águilas, se encuentra abierto a todos los públicos. En su construcción se ha tenido en cuenta el principio de igualdad de oportunidades a través del diseño de zonas de patinaje más sencillas y otras, con mayor nivel de complejidad, para cubrir la práctica de principiantes y de personas más experimentadas. Además, se ha tenido en cuenta para su construcción las indicaciones sobre la supresión de barreras arquitectónicas.

En relación a la responsabilidad social, gracias a su ubicación, junto a otras instalaciones deportivas, hace que los jóvenes se integren con el resto de usuarios y se fomente la práctica de otros deportes, contribuyendo a la integración y a la no discriminación de los jóvenes de los barrios desfavorecidos.

La pista de Skate propone un espacio público gratuito, por lo tanto, accesible a todos los públicos, sin importar su nivel económico o social. También se promueven las relaciones interpersonales y el asociacionismo deportivo, como elemento aglutinador de la sociedad.

En la construcción del Skate Park de Águilas se ha tomado en consideración los criterios de sostenibilidad ambiental, pues uno de los principales objetivos del mismo ha sido el crear un nuevo espacio público de ocio al aire libre, integrándolo en el entorno existente.

7. Sinergias con otras políticas o instrumentos de intervención pública.

La creación del Skate Park forma parte de un paquete de actuaciones orientadas a luchar contra la pobreza y la exclusión social de los jóvenes de los barrios desfavorecidos de Águilas.

El objetivo de luchar contra el absentismo escolar solo se conseguirá si, junto a este tipo de actuaciones, se ofrece una alternativa de futuro a los jóvenes. Es por eso que se incluye en la misma operación la impartición de cursos de formación para el empleo y la creación de un aula de estudios.

También se creará en el marco de la EDUSI un centro de dinamización social, donde los jóvenes contarán con espacios que fomentarán la empleabilidad y el asociacionismo.

La creación de un carril bici entre el núcleo urbano y la zona del polideportivo, persigue que los jóvenes puedan asistir al Skate Park desde el centro urbano con seguridad y de manera autónoma. Este carril bici enlaza también con los carriles bici perimetral y a Calabardina, facilitando el acceso de los jóvenes que habitan en otras zonas del municipio.

Una manera de hacer Europa



BUENAS PRÁCTICAS
Actuaciones Cofinanciadas

Fondo Europeo de Desarrollo Regional